

des thèmes canadiens — en français, en anglais et en plusieurs langues étrangères. Le périodique *Hebdo Canada* a été diffusé en français, anglais, allemand et espagnol auprès de 20 000 lecteurs du monde entier. Environ un demi-million d'exemplaires de la brochure *Voici le Canada* ont été distribués en neuf langues au grand public à l'étranger. Des articles illustrés et des reportages photographiques ont été préparés à l'intention de publications éditées par des missions canadiennes dans la langue du pays où elles se trouvent, ou remises à des publications étrangères. On a invité au Canada plus de quatre cent cinquante journalistes et « faiseurs de l'opinion » pour des sessions d'information et des tournées de familiarisation. Des équipes de télévision étrangère venues au Canada pour faire des films sur le Canada ont bénéficié de notre aide. On a préparé de la documentation à l'intention d'orateurs, et des tournées de conférenciers canadiens ont été organisées dans différentes régions pour appuyer certains objectifs. Des missions canadiennes ont présenté à l'étranger des expositions d'ordre général et organisé des présentations sur des thèmes particuliers.

En cinq années et demie d'existence, *Perspectives internationales* — magazine bimestriel — a acquis une place particulière parmi les publications officielles émanant des ministères des Affaires étrangères de divers pays. Traitant des questions internationales et, notamment, du rôle qu'y joue le Canada, il laisse en effet s'exprimer en toute liberté les spécialistes de la politique internationale, qu'ils soient canadiens ou étrangers.

Certains documents d'information ont été produits de concert avec d'autres ministères et organismes fédéraux et avec des entreprises privées. Par exemple, le Ministère a collaboré avec l'Office national du film et des producteurs privés à la production de trois films et de plusieurs séquences télévisées sur les buts que poursuit le Canada au niveau international. Ces matériaux audio-visuels ont fait l'objet d'une vaste diffusion à l'étranger. Des arrangements ont été pris afin de permettre à certaines missions de rediffuser des émis-

sions télévisées de Radio-Canada. Avec le concours du Centre des expositions du gouvernement canadien et de l'Office national du film, on a monté et présenté des expositions à l'étranger.

Le Ministère a également participé aux préparatifs de la visite que rend chaque année l'Institut d'éducation physique comparée de l'Université Concordia, à Montréal, à son pendant soviétique; les Canadiens en ont profité pour étudier les méthodes soviétiques d'entraînement physique. Le Ministère a prêté son concours à l'organisation de la Coupe Canada (hockey) en septembre 1976 et a commencé à pressentir des gouvernements étrangers en vue de la préparation des Jeux du Commonwealth qui auront lieu à Edmonton en 1978.

Le Ministère a également organisé au Canada des tournées de conférences auxquelles ont participé de hauts fonctionnaires canadiens et étrangers, de même que des visites de groupe auprès d'organisations internationales comme l'OTAN et les Communautés européennes. Grâce à ses soins, des fonctionnaires des Affaires extérieures et des spécialistes étrangers ont pu participer à des séminaires sur des thèmes de politique étrangère. Le Ministère a collaboré avec les services d'information de l'OTAN, du Commonwealth, de l'ONU et des Communautés européennes, en prenant part à l'organisation d'expositions et de diaporamas, ou en les montant lui-même, et en distribuant au Canada des publications comme l'*OTAN Documentation*. Il assume en outre l'administration des subventions accordées aux organisations canadiennes pour qui la politique étrangère revêt un intérêt particulier, comme l'Institut canadien des affaires internationales, le Centre québécois des relations internationales et le Conseil atlantique du Canada.

Projets spéciaux

L'un des projets spéciaux a été la visite, en 1975-1976, de la goélette de pêche terre-neuvienne Norma & Gladys dans différents ports des États-Unis, des Antilles et de l'Europe occidentale, visite coparrainée par